
２０１４～２０１５年度主題

国際会長（IP） Isaac Palathinkai （インド）“Talk Less Do More”

「言葉より行動を」

アジア会長（AP ）岡野 泰和（西日本区）“Start Future Now”

「未来を始めよう、今すぐに」

西日本区理事(RD) 松本 武彦（大阪西） 「響き合い、ともに歩む

To walk together,echoing each other」

びわこ部部長 林 俊彦（大津）「みんなは一人のために、一人はみんなのために

２００推進に向けて 一歩ずつ進んでいこう」

滋賀蒲生野クラブ第２５代会長 管井 恵子「ワイズの源流を飲み、各々の花を咲かそう」

会 長 管井恵子

副会長 東 康彦・三原静江
書 記 井之上亮治

会 計 合志禎子

今月の聖句

「わたしたちは、生きるとすれば主
のために生き、死ぬとすれば主のた
めに死ぬのです。従って、
生きるにしても、死ぬにし
ても、わたしたちは主のも

のです。」
ローマ１４：８

2014-2015
25-1-289

例 会 出 席 ＢＦポイント スマイル

在 籍 者 18名ビ ジ タ ー 0名 ６ 月 0 ６ 月 ｽﾏｲﾙ 4,000

内 広 義 会 員 1名ゲ ス ト 0名 累 計 0 累 計 70,910

出 席 者 10名 メ ネ ッ ト 0名

メ ー キ ャ ッ プ 1名コ メ ッ ト 0名

出 席 率 64.7％前月出席率訂正 0.0％
７月のテーマ Kick-off EMC-C

http://gamohno.web.fc2.com/

２０１４年０7月号

「ワイズ運動への想い 」

2014-2015年度 西日本区理事

松本 武彦（大阪西クラブ）

滋賀蒲生野クラブの皆様、こんにちは。

貴クラブとは、これまで、周年記念例会への出席、

ブリテンの「ワイズの〇（輪）」への寄稿などを通じ

て、親しくお付き合いさせて頂いています。これから

も、どうぞ、よろしく。

私たちのワイズメンズ運動は、ＹＭＣＡや地域社会、

国際社会への奉仕活動を通じて自己研鑽の機会と喜び
を得ることに大きな意義があり、社会的必要性もある

と思います。

私たちのこのワイズメンズ運動は、自分自身はもち

ろん、周りの人たちをも勇気付け励ます大きな働きを

しています。このワイズメンズ運動は、次世代を担う

人々をも励まし続ける貴重な活動であり、これを次世

代につなげてゆかなければなりません。その意味で、

ワイズメンズ組織の継続性が強く望まれます。

「いま、私は私にできることをする」 ― これは、南

アメリカ大陸の先住民に伝わる物語の中でハチドリが

述べたとされている言葉です。この言葉は、人は、そ

れぞれの持つ力を、無理することなく、しかし、諦め

ることなく、精一杯発揮する、との想いを私たちに伝

えています。

ワイズメンひとり一人がそれぞれの持つ力を発揮し

てワイズ活動に励む、これにワイズの仲間が響き合い、

ともに歩むとき、１人の力が２人の力、いや、４人の

力、８人の力となって、ワイズ活動の力が大きく増し

広がってゆくとともに、このワイズメンズ運動の根幹

をなすワイズスピリットを次世代につないでゆくこと

ができるのであります。

一人の力だけで十分ではなくても、その心意気に感

動し、力を合わせることで、大きな力が生まれ、この

大きな力を次世代に繋げてゆくことができるのであり

ます。

■プ ロ グ ラ ム■

司 会 井之上 亮冶
19：00 開会点鐘 会長 管井 恵子

ワイズソング
会長あいさつ 会長 管井 恵子

ゲスト・ビジター紹介
19：20 会 食 ・ 会務報告
19：50 ★「びわこ部アワー」

びわこ部 部長 林 俊博
★「世界一周船旅のおはなし」

管井恵子・三原茂靖・三原静江 ワイズ
20：45 Ｈ・アニバーサリー ＆ Ｈ・バースデイ

スマイル&すまいる
ドライバー委員会

エピローグ 東 康彦
21：00 閉会点鐘 副会長 三原 静江

例会レポート 合志禎子（１５日締切）

2014年 7月 8日（火）
19:00～21：00

ホテルニューオウミ



６月の例会は、蒲生野ワイズメンズクラブ、今期

田中会長の最終例会となりました。一年の月日は早

いもので、会員の方々にとって良いワイズ活動や交

流が出来たかと思います。

例会では、田中会長が退任挨拶をされました。特

に田中会長は、二期に渡り会長職を務められ二年間

に及ぶ会長職の中で色々な思い出があったかと思い

ます。

そして今期の事業報告、決算報告、引続き次期の事

業案や予算案が発表されました。特に今年はワイズ

の輪が示すごとく、姉妹クラブの金沢クラブとの交

換会が当クラブがホストとなり盛大に行われ、金沢

クラブの皆様に大変喜んでいただいたことは蒲生野

ワイズメンズクラブとして一番の喜びであったかと

思います。

例会中、船旅をされております三原おしどり夫婦、

と次年度会長菅井ワイズのお手紙や、写真を拝見。

三人の大変微笑ましい写真を見て良き旅をされてい

る事と安心いたしました。

さて次年度は菅井ワイズが当クラブの道先案内人

となられます。菅井会長の目標に力を合わせ頑張り

ましょう。

【 TEXT：Zuiou Okamura 】

蒲生野クラブ東日本大震災義援金 ２０１４年６月末日現在

前月までの献金 当月献金額 合計献金額 西日本区へ送金額 差引現在金額
55,295 3,110 58,405 54,975(送料320） 3,110
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合同例会の思い出
金沢クラブ 伊藤 仁信

恒例の合同例会は６月７日（土）～８日（日）滋賀蒲生野クラブで行われ、

金沢クラブからは幸正会長、伊藤、數澤、澁谷、西各メンと數澤メネット.

の６名がワゴン車で、会場の琵琶湖コンファレンスセンターを目指し出発し

ました。待望の湖岸道は生憎霧が深く景色が良く見えず残念だったが無事会

場に到着しました。

早速田中会長の出迎いを受け、西湖遊覧に案内されました。湖面は霧がすっ

かり晴れ風もなく、屋形船内には滋賀蒲生野の誇る美人メンバーさん達がお

揃いで、さぞや信長達の舟遊びもかくやと思い一瞬目をつぶって（？）しま

いました。船を降り安土町内をそのような気分に侵って歩いてると会場につ

き、例会が開催され予定通り終了し懇親会に移りました。食事はセンター自

慢の１２品の懐石風和食で中でもご当地の近江牛温野菜蒸しは逸品でした。

飲み物も地酒だったのでさらに大変美味しくいただきました。

翌日は安土駅前で信長まつりを見物し、武将達の最後尾について行列に参

加しました。途中から東家（東メンのご自宅）に向かい昼食をご馳走になり

ました。東家は、建物も江戸時代からのもので家系も４０数代連綿と続いて

いる旧家ですが、刀剣や掛け軸等の備品類も往時を偲ばせるものが多く飾ら

れてました。そんな中で昼食をご馳走になりましたが、滋賀蒲生野の方々が

地元のものを使い精魂込めて手造りで用意して頂き大変おいしく頂きました。

特に目の前で田中会長が造られた琵琶湖産の稚鮎の揚げ物は絶品でした。建

物といい食事といいその雰囲気から今にも襖の向こうから「よくきましたね」

と裃を着てチョマンゲを結った姿の東さんが出てきそうな気がしました。

二日間の日程がアッという間でしたが、書き足りない点がありましたが信

長資料館などは時間をかけてじっくり見学したいと思いました。今回は安土

信長時代の匂いに包まれた「おもてなし」を受けて利家達も大満足して帰路

につくことができました。心温まる滋賀蒲生野クラブの皆さんに感謝申し上

げます。ありがとうございました。

金沢クラブをお迎えして
東 康 彦

６月８日安土信長祭りに金沢クラブをお迎え致しました。第一日目は安土

西の湖めぐりの船に乗って頂き鏡のような水面、ゆっくりと葦地の中を遊覧

致しました。我がクラブのメンバーも安土側の西の湖遊覧は初めてで、近江

八幡との違いを味わって頂きました。その夜、彦根の新海浜カンファレンス

センターにて合同例会を開催致しました。

金沢クラブ６名、蒲生野クラブ１０名で例会セレモニー終了後、懇親会を

開催し、交流を深めました。翌日は安土信長まつりを楽しんで頂き、行列と

共に歩いて昼食会場の武家屋敷、東邸まで来て頂きました。メンバーみんな

で地元の食材を料理して楽しみました。

会長自慢の鮎の天ぷら、丁字麩の酢

味噌和え、えびと豆の煮物、赤こんにゃ

く等の郷土料理で盛り上がりました。

もちろんお酒は安土の銘酒を楽しんで

頂きました。

ＤＢＣ

ＤＢＣ



６月１４日。ワイズメンズクラブ西日本区の１年の活動を締めくくる岩国での西日本区大会。

朝４時２０起床。５時３分駅近江八幡駅着。１２分に乗車。途中近江八幡クラブの平田ワイズと南草津駅で合

流、一路大会会場の岩国へ。１０時前に着いたから１０時半の代議員会には間に合う。

さて、プログラムは点鐘と挨拶から始まり、議事の審議へ。１号議案案から１２号議案までスムーズにシャン・

シャンと決議。敢えて言えば来年(2015年)京都で行われるアジア大会の支援金として年間１０００円の協力依頼

があった以外に特に問題はなく終ったが、それにしても理事の高瀬ワイズは忙しすぎる。あらゆる企画・行事の

運営に関係を持ち、常に主役を演じているのは驚きで、職務が集中しすぎているのは問題と思う。長い間お疲れ

様、ご苦労様でした。

引き続いて９部長による部活動報告、さらに７主任による事業活動報告。い

ずれもパワーポイントを使ってのオリジナル報告でユニークだった。これが

来年度からはメネットを含めても５事業になる。ただ、報告はパターンを統

一した方が理解されやすかったのではなかったか？

ルーティンの後はちょっと大事なバナーセレモニー。持っていくのを絶対

忘れないようにと言われ続けられたバナーを高々と持ち上げて会場を埋めた

参加者にアピール。自分では気がつかないが、写してもらった写真を見ると

なかなかの出来だ。これでＯＫ。

今回の大会は西日本全員で１６００人余のメンバーに対して７００人を越

える参加者があったと聞いた。お陰で懇親会も１つの会場に入りきれず分散。メインの舞台は別のスリーンで見

られる工夫はあったが、やはり一つの会場でと思うのは主催者だけでなく、参加者全員の本音ではなかったか？

参加者がこれだけ大きくなると、メンバーが準備などに労した時間と費用、会場の選定はもちろん、運営も一工

夫しないと今後は対応しきれなくなる。

我々は豊かになったのに、まだ世界には貧困、飢餓、病気に苦しむ子供達が数え切れない。それを横目で見な

がら膨張するセレモニー中心の大会を運営するのではなく、ＹＭＣＡとともにこの子達をも正面に見据える大会

に軌道修正をする時期が近いのではないかと思う。 【TEXT : Hiroshi Tanaka】

（出席：田中 紘・東 康彦・東 春子・井之上 温代）

■ワールドチャレンジ2014報告 ６月１日彦根コンファレンスセンターで滋賀ＹＭＣＡの会員総会が開催
され、川橋ysと井之上Ａが出席しました。2013-2014年度の事業・会計報告並びに2014-2015年度の事業計画・予算計画の報告

がありました。滋賀ＹＭＣＡから各クラブへ感謝状が贈られました。

全世界で行われました「ワールドチャレンジ2014」は滋賀ＹＭＣＡでも４００人近くの会員の皆様がチャレン

ジしてくれました。５月26日～６月８日までの間に、７つのチャレンジを準備して行いました。滋賀ＹＭＣＡ会

員総会では、全員の方に「170ゴール」と「170の笑顔」にチャレンジしてもらいました。 「170ゴール」では、
バスケットゴールにシュートしボー

ルを入れますが、意外に難しく何

度もチャレンジし、「170の笑顔」

では、各グループで考えたポーズ
と一緒に笑顔の写真を撮りました。

撮影した写真は後日、全国でモザ

イクアートとして作品が作られま
すのでお楽しみに！



1905年2月2日八幡駅に到着。

その日の日記にヴォーリズさんは「ホームシック。寒

い。頭痛がする。寂しい。しかしもうきてしまってい

る。」と記されています。八幡商業高校の英語教師と

して赴任されたのです。6日目にはバイブルクラスを開

き生徒達と親しく、放課後を楽しまれました。多くの

生徒たちがヴォーリズさんの家に来たことでしょう。

後に近江兄弟社を設立するための右腕 吉田悦蔵さん

もこの生徒の一人でした。

ヴォーリズさんはキリスト教を生徒たちに広めたと

いう事で高校を解任されるはめになりました。それは

着任2年でした。 その間ヴォーリズさんは1905年10月

6日 八幡商業高校へ着任して８ケ月の頃学生YMCAを創

設されました。東京の日本YMCA本部では中等学校に対

して何の補助もなく自立で発会し、設立の許可をもらっ

たと記されています。これは学Yは大学及び高専程度に

限られていた。 ひょっとすると私達のYMCAがこの運

動の最初であったかもしれない と自叙伝には記され

ています。この学生YMCAの創設で来会したYMCA主事が

商業高校の要請で学校でも.講演をされました。

1907年明治40年八幡キリスト教青年会館つまり 八

幡YMCA会館が落成されました。この会館落成に多くの

かたの祈りと捧げ物があったに違いあいません。ヴォー

リズさんは年頭書初めに「祈りつつ前進」と掲げられ

ました。ハーバード アンドリュース氏が建築のため

に財を贈って下さいました。きっと１ドル３６０円だっ

たでしょう。いや明治だから一寸この金額ではないで

しょう。

メレル ヴォーリズさんがあのカナダ トロントの

大会で神様の召命を受けて海外宣教.の使命をいただき

YMCAを通じて1905年2月2日.の近江八幡にこられた事

によって、いまの 滋賀YMCAがあり、近江兄弟社や近江

兄弟社学園。ヴォーリズ記念病院そして一粒社ヴォー

リズ建築事務所があるのです。神の選びはすばらしい

ものです。それに自らは応答しなければなりません。

私達ワイズメン.も多くの人から選ばれて、それが佛
教のかたであろうが、あらゆる宗教の方々と、YMCA運
動を共に国際貢献をしようとする者です。

№２７７

名古屋クラブ

谷川 修

宝塚クラブの石田由美子姉に頼ま

れたら断れない。そんなことから

この滋賀蒲生野クラブのブリテンに

私の拙い文章を掲載させて頂くことになりました。

私は、西日本区第１６代理事であった故成瀬晃三ワ

イズのもと、理事事務局長を仰せつかいました。１年

前からの準備期間中は、いろんな部会や西日本区役員

会などで元西日本区会計の三原ワイズには懇意にして

頂き、ご指導頂きました。また、会長、部長時代には

ＬＤ委員長であった井之上温代ワイズにも随分と懇意

にして頂きました。

大学卒業時の記念誌に、私を称して「燃えるドラゴ

ン、不発弾」と書いた同級生がいたのですが、我なが

ら実に的を得ていると感心したことを覚えています。

あれから、４０年近くの人生を歩んできたわけですが、

多少はましになったと思いたいのですが、やはり素の

ところは人間、そんなに変わらないようです。一生懸

命やっているつもりなのですが、どこかで抜ける。理

事事務局長時代は、随分と周りの者をひやりとさせた、

前後の役員のはたらきぶりと比較し、そのように思っ

てしまいます。それでも、ワイズの友情に大いに助け

られ、どうにか大任を達成できたことに一安心してい

ます。

家族・親族、また、職場などと違って、ワイズメン

ズクラブは、いわばアソシエーション。個が個の立場、

ある共通の思いをもって構成される任意の団体です。

個の人生を豊かにするとともに、社

会そのものの質を高めるのが、この

アソシエーションとか。もっと、ワ

イズの仲間を増やして、社会の質を

高めたいものです。と、燃える思い

も不発弾にしてはいけないと肝に銘

じようっと。

次回は、名古屋グランパスクラブの

荒川 恭次 ワイズにバトンを渡します。

三原 茂靖後篇

川瀬びわこ部長招集の元、第４回評議会が彦根勤労

福祉会館で開催されました。 蒲生野クラブからは、

田中会長、東次期会長代理、西川地域奉仕・環境事業

主査が出席しました。

川瀬部長が議長に選出され、役員会で承認されたび

わこ部の事業や会計報告などの議案について次々と審

議され、可決されていきました。そして、各クラブか

らの活動報告がありました。 びわこ部の一番の課題

は、やはりネックレス構想に基づく会員の増加を図る

こと。彦根シャトークラブの差引２名の増、長浜クラ

ブの差引３名の増が光っており、他のクラブは減少の

途をたどっています。長浜クラブと彦根シャトークラ

ブは地域への貢献度も大きいです。クラブ活動は、や

はり、地域との連携が大切なのではないでしょうか。

【TEXT Michiko Nishikawa】



■ワールドチャレンジ2014報告
全世界で行われました「ワールドチャレンジ2014」
は滋賀ＹＭＣＡでも４００人近くの会員の皆様がチャ
レンジしてくれました。５月26日～６月８日までの
間に、７つのチャレンジを準備して行いました。滋
賀ＹＭＣＡ会員総会では、全員の方に「170ゴール」
と「170の笑顔」にチャレンジしてもらいました。
「170ゴール」では、バスケットゴールにシュートし
ボールを入れますが、意外に難しく何度もチャレン
ジし、「170の笑顔」では、各グループで考えたポー
ズと一緒に笑顔の写真を撮りました。撮影した写真
は後日、全国でモザイクアートとして作品が作られ
ますのでお楽しみに！
■ウクレレクラス開講
近江八幡ＹＭＣＡ音楽倶楽部に新しいクラスが開
講しました。ハワイアンな気分で皆と楽しく演奏で
きるウクレレクラスです。女性にはギターが大きい
と思われますが、ウクレレは小さいサイズのため、
演奏しやすい楽器です。クラスの皆さんと一緒に演
奏を楽しみましょう。
ウクレレクラス
火曜日（月２回） １１：００～１２：００
＊グループレッスンです。
＊体験もできます（ウクレレ貸出あり）

■ＹＭＣＡ開館時間について
7月２４日から8月末まで夏休み期間となります。
これに伴い、ＹＭＣＡの各館の開館時間が変更とな
りますので、ご注意ください。
開館予定（７月２４日～８月３１日）
彦根ＹＭＣＡ 火～土 ９：００～１８：００
近江八幡ＹＭＣＡ

月金 ９：００～２１：００
火水木 ９：００～２０：００
土曜日 ９：００～１８：００

＊八幡Ｙは日祝日、彦根Ｙは日祝日・月は閉館日と
なります。夏プログラムが行われている時は、開館
しています。
閉館予定（８月・９月）

８月１３日～１５日 全館閉館
９月 ２日～ ６日 全館閉館
＊9/８より通常開館となります。

■予定
＊７月 ５日（土） キャンプ参加者打ち合わせ会
１２～１３日 リーダー研修会

（キャンプ実技）
１６日（水） 理事会
１９日～ サマーキャンプスタート

ば・ば・ば・ば

ばっしーさんの

ＹＭＣＡニュース

ク ラ ブ 名 第一例会 第二例会

近 江 八 幡 ク ラ ブ １２日

彦 根 ク ラ ブ ９日

彦根シャトークラブ １０日 ２４日

長 浜 ク ラ ブ ３日 １７日

草 津 ク ラ ブ １５日

大 津 ク ラ ブ １２日

滋 賀 蒲 生 野 ク ラ ブ ８日 役 １日

HAPPY ANNIVERSARY
該当者ありません

HAPPY BIRTHDAY
該当者ありません

【6月役員会報】
2014年6月3日㈫ 19:30～21:30 田中事務所

出席者：井之上(亮）、川橋、合志、田中、東、三谷、

山田 (7名)

【例会関係】

6月第１例会の件 6月10日(火) HNO 19:00～21:00

総会・引継ぎ例会

7月第１例会の件 7月8日(火) HNO 19:00～21:00
キックオフ例会・部長公式訪問

【滋賀蒲生野クラブ関係】

・総会 ’13～'14各事業報告、仮決算報告、

細則改正…承認。 会長総括

’14～'15会長主題・指針・事業委員所属、

事業計画、予算…承認。 年間スケジュール

・EMC・交流事業委員会…金沢クラブ合同例会ー

6/7.新海浜カンファレンスセンター、

6/8東邸、信長祭見学

合同例会日程等、確認。 金沢クラブ～6名

合同例会出席者：井之上（温）、井之上（亮）、

川橋、合志、田中、西川、東、三谷、山田、

水野

・会計…仮決算書報告

・次期Ｙサ・ユース事業委員会…6月29日(日）

キャンプ場ワーク（カレー前日から準備、

テント張り等）

・クラブ備品等の整理…

三原茂靖ワイズを交えて実施予定

【YＭＣＡ関係】

・6月29日(日）キャンプ場ワーク 9:00～15:00

（役割分担・例年通り）

【びわこ部関係】

・6/21（土)びわこ部評議会、出席予定：田中、西川

【西日本区（含む国際）関係】

・6/14-15 （土.日)西日本区大会・岩国、

参加：井之上温、田中、東

・西日本区理事通信 13-14年 Vol.12 6月号配布

次回役員会：7月1日(火)19：30～21：30 田中事務所

From Editor 6/26 沖縄は、梅雨明けとなりましたが
例年より大幅に遅いそうです。関東地方は、連日の集
中豪雨で信じられないような雹が降りました。異常気
象と一言で言ってしまえばそれだけですが、文明の発
達が影響しています。戦争するお金があったら…と、
つい言ってみたくなります。集団自衛権の解釈につい
てもニュースで毎日のように言っていますが、平和的
な解釈は出来ないものでしょうか。戦争はいけない！


